
歷經多年積蘊的願力及耕耘，6月底，本會買下佔地近 14甲，位於後龍，依山面海，卻又深處幽谷之中

的一塊土地。僧伽如意安養苑的建構，自此邁出了關鍵性的一大步。 

    所謂十年有成，對成立於 87年 6月的僧伽醫護基金會來說，迎接即將到來的第二個十年，這真是一個

好消息。在此，誠摯地感謝多年來，有形、無形護持本會的每個人，也希望未來長遠的道路上，面對更

多、更難的挑戰時，您們都能繼續相伴，一起為續佛慧命，竭盡所能，無怨無悔。 

     7月 8日，奉執行長上會下宗長老指示，筆者與常務董事上慧下明法師、董事李懋華院長、放生會會

長許瑞助法官、台中三寶護持會廖慶榮會長夫婦，一起前往後龍，感受當地的風與土，海與天。 

    車子沿著省道前行，途經白沙屯海水浴場，不久，即來到興建僧伽安養苑之建地的入口。再往前開了

一小段，大家下車步行，只見綠意盎然，樹木繁茂；據說，以前還有一條種滿櫻花的櫻花步道，而遠望前

方的緩坡，綠油油的草皮，景觀與清境農場神似。 

    大家興奮地討論著，這裡可以做「香草花園」，那裡可以種「有機蔬菜」……「大殿應該先建」，「該先

找人來把草除一除，垃圾清一清」，「那個斜坡如果有綿羊真像清境農場」…。雖然艷陽高照，但是每個人

都步履輕盈，沿路開著許多不知名的小花，蝴蝶繞著花兒翩翩飛舞，置身其間，怎不令人神清氣爽。 

    上會下宗長又帶大家開車到土地的最高點，遠處風力發電的大型風車清晰可見，碧海藍天，又是另一

種風情。真是三寶加被，本會才能有緣買下這塊福地，將來能居住於此的肯定都是有福之人。 

    但是，未來的路很長，還有很多事情必須努力克服。因此，大家收拾起雀躍的心，沉澱下來，步上歸

途。關鍵的一步雖已踏出，更多大大小小的考驗正在前面等著我們。佛陀是我們的導師，佛法是照亮我們

的明燈，僧伽是續佛慧命者。相信只要我們不忘初發心，一切困難險阻都能圓滿化解。願大家同心協力，

讓僧伽如意安養苑早日建成。 


